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CSR セミナー第 2 部 菊地室長のかけ声で「カンパ〜イ！」



共有価値創造セミナー
　～みんなでつなげようCSRの和～

当社の 2013 年度 CSR 活動は、テーマを「CSV= 共有
価値の創造」として、本業を通じた多種多様な社会的

課題解決に取り組みました。昨年度に続き、活動のまとめを
2 月 22 日 ( 土 ) に横浜ビール 驛の食卓にて CSR 推進委員会
主催「共有価値創造セミナー ～みんなでつなげよう CSR の
和～」を開催しました。活動報告を通じて共に学び、新しい
つながりのきっかけになることを願い報告会からセミナーへ
と発展したイベントとなりました。当日は多くの方にご来場
頂き、志を共にして活動して頂ける方がこんなにもいること
を感じ、今後の活動の活力になりました。会場をご提供頂き
ました株式会社横浜ビール様に感謝申し上げます。
セミナーでは、大川社長から基調講演として共有価値創造に
ついての解説を話され、次に当社メンバーとステークホル
ダーの皆様で、具体化した活動の事例発表を行いました。「い
のちの木」の NPO 法人五つのパン 理事 岩永敏朗様、「横浜
サンタプロジェクト」の NPO 法人アクションポート横浜 事
務局長 高城芳之様、「リサイクル・ブック・エイド※1」の公
益社団法人シャンティ国際ボランティア会 広報 清野陽子様、

「湘南国際村めぐりの森で行う森づくり」の株式会社横浜ビー
ル 社長 太田久士様から、取り組んできた想いをお話頂きまし
た。共有価値創造についての考え方と実際の活動事例がつな
がり、共感したとの感想も頂けました。（田中リーダー）

社長の基調講演

徳性寺ギタープロジェクトをご紹介

太田様 岩永様と原君

清野様 高城様

社会貢献バンド O'z によるライブ

-2014.2.22 sat.-

※1  リサイクルブックエイドは「本で寄付するプロジェクト」と名称変
更になりました。



2013 年度委員会　終了報告

今回、副室長という役割をさせ
て頂きました。最初はどうい

う風に進めていけばいいのか戸惑い
ましたが、菊地室長と相談をしたり、
各委員会の方々に助けて頂きながら、

今年も各委員会の特色を生かした成
果が出たのではないかと思います。
室長、各委員会メンバーの皆様、今
年一年、お疲れ様でした。
そしてありがとうございました！（中橋）

やりたかった事がどれだけでき
たのか？どれだけの成果がだ

せたのか？
あっという間の一年でしたがこの一
年の活動を振り返ってみると、出来
たこと⇒手順書の見直しや環境整備
による危険箇所の改善。その他には、
当初の予定には無かったが自主的な
製造記録書のチェック。フォークリ
フトの事故予防サインの作成や床の
破損部分の修繕など、小さな成果を
色々と上げることができました。

出来なかったこと⇒委員会主催の品
質に関わる勉強会の開催。テーマや
内容について深く考えすぎたのが原
因でした。小さな勉強会でも良いか
ら実施していればきっと良い成果に
つながっていたはずです。
まだ気づいていない改善の種が数多
く残っているとは思いますが、委員
会の行動力の凄さを実感いたしまし
た。メンバーの皆さんお疲れ様でし
た。（諸星）

1年 前、 委 員 会 の 年 間 目 標 を
「c

コ ラ ボ レ ー シ ョ ン
ollaboration」と決めました。

地域やお客様のため、多くの問題解
決のため、「自分達にできる事」を
考え行動・実践すること。
主な活動は、公益社団法人シャン
ティ国際ボランティア会様が取り組
む国際支援「リサイクル・ブック・
エイド」の継続、NPO 法人 WE21
様の古着をリユース・リサイクルし
て資源循環型の社会づくりをお手伝
い。5 月 6 日、11 月 10 日 と 湘 南
国際村めぐりの森の植樹祭に参加

し、8 月 24 日には、植樹祭参加の
きっかけを作ってくださいました株
式会社研進の川下都志子様をお招き
し、当社食堂でいのちの森づくりを
勉強。メンバー同士環境意識が向上
しました。社内だけでの取り組みか
ら、外部の方を巻き込んだ取り組み
に進化することが次へのステップと
なりました。
当委員会のメインイベント、2014
年 2 月 22 日「共有価値創造セミ
ナー」を開催。ステークホルダーの
皆様との対話形式で進行いたしまし

た。来年度、委員会メンバーに望む
ことはたくさんの社外の方と協働す
ること。飛躍を祈念します。（梶原）

2014 ビジョン推進室

品質向上委員会

CSR 推進委員会

意見を出し合い、製造記録書の見直し

いのちの森づくり勉強中

各委員会を統括します！



CSR

2013 年度委員会　終了報告

ありがとうの木
感謝の気持ちを実らせて頂く事で
従業員、又はお客様の感情の豊か
さ向上に貢献いたしました。最
終的に収穫祭という形で締めくく
り、成果の発表もできました。
スポーツゴミ拾い
委員会の呼びかけでたくさんの人
に参加してもらう事ができました。
戸塚、横浜大会では上位入賞＆優
勝する事ができ、楽しく地域貢献
ができた上に満足感も得られまし
た。

ちょっといい話の冊子化
従業員のいい話をとりまとめ冊子
化する事ができました。
セミナーのお土産にも活用でき、
改めて温かい気持ちになりました。
本社工場見学・体験ツアー

（工場見学マニュアル作成）
工場見学を本社従業員に体験して
もらい、様々な気付きを反映させ
てマニュアルを完成させました。
ポケットシウマイの箱作り体験で
はパートさんの実力を思い知らさ
れました。

戸塚体験ツアー＆戸塚宿七福神巡り
天候にも恵まれ戸塚の歴史や、町
おこしと人々の絆づくりを感じな
がら楽しく歩きました。（伊東）

お客 様 へ サ ー ビ ス 向 上 お よ
び、大川印刷ならではの大

川流サービスの創出を目指してス
タートしたサービス向上委員会
でした。まず、社員のサービス
レベル向上のためのサービスマ
ナーブックの製作に取りかかり
ました。社員教育や新入社員教
育のためのマナーガイドと大川
印刷ならではのサービスを盛り
込んだものを目指しました。マ
ナーブックは写真やイラストを取
り入れて読みやすくわかりやすく
しました。しかし、大川流サービ

スは、新たなサービスを創出する
ことができずに現状あるサービス
を盛り込むのに留まりました。こ
の点はもっと話し合いや意見交換
など工夫が必要だったと反省が残
ります。年度末に従業員に配布
予定です。新しい商品開発とし
て N

ノ ザ イ ナ ー
OSIGNER 様のデザイン協力

のもと、「GREEN CALEDAR」と
「GREEN MOUSEPAD MEMO」 
の２つの GREEN 製品が完成し、
今後販売していくことになりまし
た。（GREEN MOUSEPAD MEMO
は共有価値セミナーで参加者に配

布しました）GREEN 製品は今後
ラインナップを増やしていく予定
で、大川印刷の販促商品となりま
すのでしっかり売っていきたいと
思います。（宝来）

間伐材を使用したステーショナ
リーが、GREEN シリーズとし

て当社より新たに誕生しました。
カレンダーの台座には、切ることで
日本の森が守られる間伐ヒノキ材を
使用しています。（梶原）

カレンダー、マウスパッドメモの本
体は間伐用紙を使用しています。
GREEN CALENDAR 2015

店頭希望小売価格　¥1,200
GREEN MOUSEPAD MEMO

店頭希望小売価格　￥540

新登場！ GREEN シリーズ

ES 向上委員会

サービス向上委員会

パッケージデザイン：NOSIGNER（nosigner.com/）。
社会に意義のあるソーシャルデザインイノベーションを生み出しているデザインファームです。

ありがとうの木 満開です

社内外のサービスを思案中



インターン終了報告　福嶋　優
CSR の和を手に取っていただき、ありがとうござい
ます。2013 年 8 月から 2014 年 1 月までの６ヶ月
間、大川印刷でインターンさせて頂いた福嶋優と申
します。「新規事業立案の経験をしたい」「経営者の
仕事を知りたい」「仕事の流れを知りたい」という目
的のもと、インターンを開始させて頂きました。
インターン期間中、私が立ち上げたプロジェクトは

『ハマリレ』というものです。『ハマリレ』とは、横
浜で地産地消を推進する飲食店オーナーやシェフが
お店をリレー形式で紹介していく、というフリーペー
パーです。このプロジェクトを推進していく過程で、

様々な事を学ぶことができました。冒頭に書かせて
いただいたインターンの目的を達成できたのはもち
ろん、人に会って相談する大切さや、社会に働きか
ける喜びなど、インターン前には自分が知り得もし
なかった事も学ぶことができたと思います。こうし
た学びを経験できたのも、今までお世話になった皆
様のお力添えのおかげです。６ヶ月間、ご指導、ご
鞭撻をしてくださった皆様に心よりお礼を申し上げ
ます。誠にありがとうございました。インターンで
学んだことを忘れずに、これからも精進していきた
いと思います。（福嶋）

大川印刷での感想　李　雅文
今回、株式会社大川印刷で研修させていただき、本
当にありがとうございました。皆様は本当に優しく、
どんなに細かいことも教えてくださいました。研修
期間中、毎朝起きて「今日は何を習えるか？どんな
人に会えるか？」と期待しました。本当に楽しかっ

たです。会社のビジョンもだんだん分かりました。「他
者のために」を大切に働いていることも素晴らしい
です。自分もそんな素晴らしい人になりたいです。
皆様と一緒に過ごした時間は一生忘れません。絶対
にまた会いましょう！（李）

「ナチュラーレ・ボーノ」

『ハマリレ』では、横浜の地産地消を推進する飲食店のオーナーやシェフが次々とお店を紹介していきます。横浜の 

「おいしい」と「想い」を皆さまにお伝えできれば幸いです。今号は『横濱うたげや ど根性ホルモン』オーナーシェフ 

椿直樹さんのオススメで、植木真さんのお店『ナチュラーレ・ボーノ』さんをご紹介します。

横浜の食材を使用したイタリアン レストラン。料理で使われる採れたて旬野菜は珍しいものも多く、季節と共に移り変わるイタリア料理を楽しむことが出来ます。異国情緒あふれる店内で味わう横浜野菜とイタリアンのハーモニーは格別です。

横浜野菜のバーニャカウダ　1,500 円
『ナチュラーレ・ボーノ』No.1 おすすめメニュー。10 種類以上もの野菜を一度で頂ける一品。

野菜によって生、焼き、茹でなど調理方法が変えてあり、素材の良さが最も生きた状態を味わう

ことができます。全ての野菜の説明を、一つ一つ丁寧にしてくれるスタッフの方との会話も楽し

みの一つです。

ピッツァ オルトラーナ1,600 円
石窯で焼かれた、季節の生野菜とマリネ野菜
たっぷりの菜園風ピッツァ。生地のモチモチ 
感と香ばしい香り、そしてシャキシャキの 
野菜の歯ごたえのバランスが絶妙な一品。

セミフレッド
450 円
横浜市緑区の前田養鶏場さんの卵を使用した、
イタリア生まれの冷たい “ドルチェ”。なめらかな口ざわりと共に、卵の優しい香り
が口の中一杯に広がる上品な一品。

『ナチュラーレ・ボーノ』オーナー植木 真
まこと

 さん
勤めていた前職の会社でレストラン経営をする
ことになり、『ナチュラーレ・ボーノ』をオープン。
２年間の店長経験を経て同社から店を引き継ぎ
独立。
JR東日本と横浜市と共同で駅ナカマルシェを開催
するなど、地産地消を推進する活動を展開中。

横浜の《おいしい》と《想い》をつなぐリレー式フリーペーパー

2 0 1 4 . 3

H A ・ M A ・ R I ・ R E

vol.2

※価格は全て 2014 年 1 月現在のもの（税込）です。

『ナチュラーレ・ボーノ』を通じて、新鮮な旬の地場野菜を使ったおいしくてカラダに良い料理を提供し、地域の人と食との豊かな関係を育みたいと考えております。
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「横濱うたげや ど根性ホルモン」
『ハマリレ』では、横浜の地産地消を推進する飲食店のオーナーやシェフが次々とお店を紹介していきます。「横浜の

食材はおいしい」ということをより多くの方に知ってほしいという思いから作りました。創刊号は「地産地消の仕事

人」として農林水産省より認定されている椿直樹さんのお店『横濱うたげや ど根性ホルモン』さんをご紹介します。

横浜の食材を使用した居酒屋。

ホルモンという店名とは裏腹に、

こ の お 店 の 一 番 の 売 り は 新 鮮 な 

「野菜」。

横浜野菜、そして生産者の方々の 

魅力を思う存分伝えてくれるお店 

です。
※�『横濱うたげや

�ど根性ホルモン
』は2013年�

12月15日より移
転のため現在休

業中です。

再オープンが決
まり次第、『横

濱うたげや�

ど根性ホルモン』
HPにてお知らせ

いたします。

名物・ど根性サラダ　750 円

『横濱うたげや
�ど根性ホルモン

』No.1おすすめメ
ニュー。毎朝オー

ナーシェフ自ら
横浜の農家さん

�

に足を運び、納得
のいくものだけ

を調達。野菜の
シャキシャキと

したみずみずし
さ、そしてもはや

�

甘さを覚える旨
さは圧巻。１日

分の野菜 350 グ
ラムを摂れるボ

リュームもうれ
しい。「名物」の

名にふさわしい
、サラダの概念

が変わる一品。

茹でたて色々ブロッコリー

480 円

ブロッコリー、
カリフラワー、

ロマネスコの

３種が楽しめる
一品。

茹でたてをいた
だくことができ

、湯気に乗った�

青々とした香り
が食欲をそそり

ます。

里芋の田楽岩井さんの

練りゴマソース　450 円

ふかした里芋に
、岩井の胡麻油さ

ん特製ソース�

をあしらった一
品。

ふわふわもっち
りとした里芋に

、胡麻の風味

が絶妙なアクセ
ントを演出。

『横濱うたげや ど根性ホルモン』オーナーシェフ

椿 直樹 さん

1967 年生まれ。

フランス料理、ス
ペイン料理店のシ

ェフを経て、

2012年『横濱うた
げや�ど根性ホル

モン』を開店。

横浜野菜の美味
しさを伝えるべ

く、飲食店以

外にも料理教室
など地産地消を

推進する活動

を展開中。

横浜の食をプ
ロがつなぐリ

レー式フリー
ペーパー

2 0 1 4 . 1

H A ・ M A ・ R I ・ R E

vol.1
創刊 号

※価格は全て 20
13 年 12月現在

のものです。

『横濱うたげや ど根性ホルモン』は、

地域の方々と一緒に作り上げていくお

店づくりを目指しています。そして生

産者さんの心のこもった野菜をぜひ、

味わっていただきたいと思います。
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茶道にもチャレンジ李さん、また会いましょう！

横浜にはおいしく安全な食材がたくさんあります！
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CSRの和へのご意見・ご感想は…
csr-wa@ohkawa-inc.co.jp まで
※メールアドレスを開設いたしました。

日産自動車工長会　工場見学交流会 鳥が丘小学校　工場見学
2 月 7 日（金）に、日産自動車工長会の皆様と企業交流
会を行いました。工場見学後、お互いの会社の品質管理
や人材育成についてプレゼンテーションやダイアログを
行い、その後の懇親会では、横浜ビール様のお料理とビー
ルでとても盛り上がりました。大企業と中小企業では違
う点もたくさんありますが、ものづくりや人材育成への
想いは大小関係ないと感じた会でした。（荒井）

2 月 12 日（水）と 2 月 18 日（火）、戸塚の本社工場に鳥
が丘小学校 3 年生の生徒たちが工場見学にやってきました。
毎年恒例のこの行事ですが、今年も子どもたちの好奇心に
溢れた様子に、社員一同元気をもらいました !（大滝）

CSR レポートの発行 インターン生紹介
CSR レポート2013 を発行いたしました。環境への取り組
み、ステークホルダーの皆様との活動など記載しておりま
す。今後は目標を持ち、それに向かって邁進できるような
報告をして行きたいと思います。（梶原）

高知大学 2 年、中
なかうち

内 晴
は る か

香と
申します。半年間一生懸命
頑張ります。よろしくお願
いいたします。
ブログやっています。ぜひ
ご覧くださいね。
http://ameblo.jp/nakauchiharuka/

お知らせ
CSR 研究の第一人者である横浜市立大学の影山教授の監
修のもと、中小印刷業が取り組む CSR 取り組み項目チェッ
クリストを策定し、その基準の達成度を認定し、企業の成
長・発展を支援する「全国印刷工業組合 CSR 認定」を当
社は取得いたしました。CSR に取り組んでいるマークとし
てお客様の印刷製品づくりを応援していきます。

編集後記
発行が遅れてしまったことをお詫び申し上げます。
メンバーそれぞれの行動を社会のお役立ちのために、
さらなる想いをつないでいきましょう。（梶原）
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東日本大震災より一年、そして創立130 周年から新たな
一歩を踏み出した本年度は、様々な活動を通じて再認識
したお客様への“感 謝の心”と“絆”に これからの弊社の
活動への啓示を頂く一年となりました。
　
まず 11 月、弊社としては初めて開催いたしました CSR 
報告会では、定員を上回る 75 名ものお客様にお越し頂き、
創業から今日に至るまで、お客様そして諸先輩方に支えて
頂いたこと、時代を超えた“ 絆 ”を次世代に引き継ぐべく
気持ちを新たにいたし、また「横浜ひとまち百景」、「オー
プントイレプロジェクト」における本社戸塚区への活動の
広がりは、新たな“絆”=地域貢献 =CSR 活動という
ビジョン実現の一歩となりました。

品質面では、株式会社水上印刷様の協力で、オペレーター
が相手の会社で実際の仕事を行い学び合う「印刷オペ
レーター交換留学」を行いました。品質要求度の特に
高い製薬メーカー各社の印刷物を手がけている企業同士
お客様から要求される品質をクリアする技術を学び合う
ことや、同業社間の開かれた“絆”は社会課題の解決力
を育む大変有意義な経験となりました。

また本年度は工場見学の受け入れを積極的に行う目標を
立てた結果、5 件 168 名のお客様にお越し頂きました。
そして外部のお客様のみならず、CSR 推進委員会と ES 向上
委員会の協力により、クリスマス会を兼ねた従業員さんの
お子さんやご家族の見学会も開催され、日頃支えてくださっ
ている家族の方々への感謝をお伝えすることができました。

更に、3 月、震災の記憶をエネルギー問題の視点で考える
ためのドキュメント映画「六ヶ所村ラプソディー」の鑑賞
会や、東日本大震災の津波で倒壊した、宮城県南三陸町の

「徳性寺」の柱をギターに再生し、音楽活動を通じて震災の
記憶を語り継いでいくプロジェクトも始動いたしました。

弊社はこれからも地域社会や被災地の復興支援に微力ながら
協力を継続していきます。そして様々な活動により生まれた
新たな“絆”を大切にし、地域や社会のお役に立てるよう
一層努力して参ります。

株式会社大川印刷

代表取締役社長　大川哲郎
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1 年間の動き   

本年度は 10 カ所で展示を行いました。

楽文堂様驛（うまや）の食卓様

★＝横浜ひとまち百景展示

5 6 8 972012.4

148844_csr_report_2013.indd   2 14/05/02   13:09

3

23	

「
六
ヶ
所
村
ラ
プ
ソ
デ
ィ
ー
」
社
内
映
画
鑑
賞
会

21  

〜	

「
い
の
ち
の
木 

様
」
展
示
★

18 	

「
東
京
ベ
ン
チ
ャ
ー
留
学 

様
」 工
場
見
学
（
7
名
）

03	

「
徳
性
寺
ギ
タ
ー
」
完
成
・
ソ
ー
シ
ャ
ル
ビ
ジ
ネ
ス
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
メ
ッ
セ
展
示
★

22  

〜	

「
m
a
s
s
×
m
a
s
s
関
内 

様
」
展
示
★

15	

「
愛
媛
県
印
刷
工
業
組
合 

様
」
　セ
ミ
ナ
ー 

講
師

14	

経
営
者
環
境
力
大
賞 

受
賞

12  

〜	

「
鳥
が
丘
小
学
校 

様
」 

工
場
見
学
（

120
名
）

05  

〜	

「
石
井
造
園 

様
」 

桜
木
町
駅
前
工
事
現
場 

フ
ェ
ン
ス
展
示
★

04

　

	

「
い
い
会
社
経
営
者
ダ
イ
ヤ
ロ
グ 

様
」 

工
場
見
学
（
14
名
）

21  

〜	

㈱ 

水
上
印
刷 

様
と
の
印
刷
課
交
換
留
学
研
修 

実
施

26
　

	

「
横
浜
開
港
資
料
館 

様
」 パ
ネ
ル
デ
ィ
ス
カ
ッ
シ
ョ
ン 

登
壇

09
　

	

「
全
国
カ
レ
ン
ダ
ー
展
」 

入
選

　
23
　

	

「
ユ
ニ
セ
フ 

ハ
ン
ド
・
イ
ン
・
ハ
ン
ド 

募
金 

キ
ャ
ン
ペ
ー
ン
」 参
加 

6p

21
　

	

「
横
浜
市
市
民
活
動
支
援
セ
ン
タ
ー 

様
」
　セ
ミ
ナ
ー
講
師

17

　

	

「
横
浜
サ
ン
タ
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
」
参
加 

6p

17	

従
業
員
家
族
「
こ
ど
も
参
観
日
」
開
催

14	

「
N
P
O
法
人 

E
T
I
C.
様 

」
主
催 

早
稲
田
大
学
特
別
授
業 

講
師

10	

「
Ｃ
Ｓ
Ｒ
報
告
会
」
開
催

02

　

	

「
オ
ー
プ
ン
ト
イ
レ
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
」『
戸
塚
宿
ほ
の
ぼ
の
商
和
会 

様
』 

加
入

30 	

「
130
周
年
記
念
誌
」
発
行
・「
昔
が
た
り
」
出
版
　

24	

「
横
浜
国
立
大
学 

様
」 

特
別
授
業
講
師

23	

「
市
民
参
加
の
森
づ
く
り
」
間
伐
作
業 

参
加 

6p

19	

「
フ
ェ
リ
ス
女
学
院
大
学 

様
」
　特
別
授
業
講
師 

7p

15	

「
旧
東
海
道
ハ
マ
ウ
ォ
ー
ク
」
参
加

13	

「
戸
塚
駅
西
口
」
展
示
★

02  

〜	

「
横
浜
信
用
金
庫 

様
」
展
示
★

横浜信用金庫様
『Heart to Art』

カレンダー

「130 周年記念誌」（左）
「昔がたり」（右）

二代目社長大川重吉の
日誌を現会長大川幸枝
が旧字を読み解き編

へんさん

纂、
書籍化いたしました。

品質・環境方針

株式会社大川印刷は、その中核事業であるオフセット
印刷の他、納品に至るまで、「エコライン」※ 発想のもと 
トータル的な環境負荷低減を推進していく。
そしてその事業活動と製品の環境影響を出来る限り 
把握することに努め、パフォーマンスに陥ることなく、
その時々の技術的・経済的に可能な範囲内で環境目的・
目標を設定・見直し、環境マネジメントシステムの継続
的改善を推進する。

１.�環境関連法規等の遵守
２.�環境問題の理解・認識についての継続努力と行動
３.�事業活動および製品の環境影響を考慮した改善の推進
４.�品質管理システムとの連動による「作りなおし」削減
５.�環境負荷低減の啓蒙活動
６.�環境方針の周知徹底と公表

※「エコライン」：様々な環境問題に対し、持続可能循環型社会を形成して
　いくためのプロセスの総称で“エコ用紙の選択→エコ印刷→エコ製本→
　エコ配送及び営業活動” の流れを指しています。
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大川印刷の足跡、歴史的印刷
物の展示に加え、CSR 活動
への取り組みについてお話し
させていただきました。

従業員家族が集い和やかな
ひとときを過ごしました。
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この印刷物は CSR に取り組む印刷会社が、FSC® 森林認証紙にノン VOC インキ（石油 
系溶剤 0%）など印刷資材と製造工程が環境に配慮されているグリーンプリンティング
認定工場でグリーン電力 34kwh を使用し印刷しています。また、メディアのユニバー
サルデザインを推進するNPO法人メディア・ユニバーサル・デザイン協会が「より多く
の方が使いやすく見やすいメディア」であると認めた印刷物です。 P10237

P-00027
P-B10164

印刷用紙サイズをレクチャー中ですとても楽しい交流会でした！


